

CHRONIQUE

Le mois de juin a vu célébrer le centenaire de la fondation du Séminaire de Nicolet et le cinquantenaire du Collège de Lévis.

Le Séminaire de Nicolet est l'une des plus anciennes institutions du pays. Un siècle, ce serait peu dans un vieux pays, c'est beaucoup dans un pays jeune comme le nôtre, où la plupart des institutions datent de cinquante ans. Nos félicitations au centenaire qui a bien mérité de l'Eglise et du pays.

Le Collège de Lévis au contraire est l'un des derniers venus, puisque les premiers fondements en ont été jetés il y a cinquante ans, et que son organisation définitive ne date guère que de vingt-cinq ans. Mais dans ce petit nombre d'années il a réussi à se mettre aux premiers rangs de nos maisons d'éducation, par le grand nombre de ses élèves, le nombreux et distingué personnel enseignant qu'il s'est formé, les succès remportés dans les concours universitaires. Il compte déjà avec une légitime fierté quelques uns de ses élèves parmi les premiers citoyens du pays. A lui aussi nos félicitations et nos vœux.

Ces fêtes ne seront pas stériles. Elles auront rapproché et uni dans une même pensée et un même sentiment des hommes des classes dirigeantes de la société qui ont le besoin et le devoir de s'entendre. Elles auront constaté une fois de plus que l'œuvre éminemment patriotique et nationale accomplie par nos collèges classiques de la Province de Québec est comprise et appréciée comme elle doit l'être par tous ceux qui ont assez de portée d'esprit et d'intelligence des aptitudes et des besoins de notre race pour en juger.

La question n'a jamais été de savoir si nos collèges classiques ont toujours eu le meilleur personnel dirigeant et les méthodes d'enseignement les plus perfectionnées. Nous croyons qu'en général ils ont eu le meilleur personnel qu'ils pouvaient avoir dans les circonstances où ils se trouvaient, et qu'ils n'ont pas hésité à donner à leur enseignement tous les perfectionnements qui ont été pratiquement possibles. Que l'on examine sérieusement les collèges, lycées ou petits séminaires des autres pays, et